

Abstrak

Sebagai seorang yang berasal dari Partai Liberal, dan telah memimpin Australia selama empat kali masa jabatan berturut-turut, Perdana Menteri John Howard berperan besar dalam terjalannya hubungan bilateral Indonesia – Australia sebagaimana sekarang ini. Terlepas dari masalah-masalah yang sempat terjadi antara kedua negara yang secara khusus terjadi pada periode 2004 – 2007, misalnya saja isu terorisme, Howard menyadari bahwa Indonesia dan Australia perlu menciptakan dasar hubungan yang solid guna menopang terpeliharanya hubungan bertetangga yang saling menguntungkan dan bersahabat. Hubungan bilateral memang terdiri atas banyak aspek, dan dalam konteks Indonesia – Australia, berbagai masalah yang terjadi justru membawa bentuk hubungan bilateral yang mengarah pada kerjasama. Maka disini akan menarik untuk disimak lebih jauh mengenai bentuk-bentuk hubungan bilateral yang mengarah pada kerjasama dalam periode 2004 – 2007.

Dinamika hubungan tersebut juga dipengaruhi oleh kepentingan nasional yang dibawa oleh pihak terkait. Mengenai analisis dinamika hubungan bilateral yang terjadi dalam kedua negara dilihat dari segi intensitasnya. Kuatnya intensitas hubungan bilateral dalam suatu bidang menunjukkan kuatnya pula kepentingan kedua negara dalam bidang tersebut. Tentang potensi konflik yang terjadi, dianalisis menggunakan teori interaksi, terkait hubungan aksi – reaksi sebagaimana dikemukakan Holsti.

Dalam melihat hubungan bilateral kedua negara, terkadang tidak dapat ditemukan hubungan yang tepat berada pada kontinum tertentu. Dalam hal ini, terdapat beberapa bentuk hubungan bilateral Indonesia – Australia berada pada kontinum yang mengarah pada kerjasama maupun konflik. Bidang humanitarian adalah yang terkuat intensitasnya dalam hubungan bilateral kedua negara. Secara khusus, isu yang banyak mewarnai hubungan bilateral kedua negara adalah penanganan tsunami dan terorisme. Dapat dilihat bahwa Howard, pada masa jabatannya yang keempat telah mengkombinasikan berbagai kepentingan nasional dalam menjalin hubungan bilateral yang tetap baik dengan negara tetangganya, Indonesia.

Kata Kunci : Indonesia, Australia, Pemerintahan John Howard, Hubungan Bilateral, Kerjasama, Dinamika.